



令和8年 1月 30日発行 江別市立上江別小学校

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/kamiebetsu-es/>



学校教育目標

いきいき のびのび
☆かんがえる子
☆やさしい子
☆げんきな子
☆なかよくする子

1年の最後の第4ステージ「きらきら」「希望」

校長 月居忠文

令和8年(2026年)になり、1ヶ月が経ちました。改めまして、今年もよろしくお願ひいたします。元旦の車道は路面が見えており、温暖化の影響で降雪量も少なくなってきたのかと考えておりました。その頃はひたすらスキー学習のことを心配していましたが、その後、何回かの降雪があり、1月25日(日)にはまとまった大雪が降って、除雪に追われたご家庭も多かったと推察いたします。幸い、26日(月)6時までに歩道ならびに車道、校地内の除雪も市が実施したため、通常登校としたところです。今後も急な天候の変化、大雪等への対応があるかもしれません。その際には路面や除雪等の状況を判断しながら、早い情報発信に努めています。

冬休み明け、元気に登校する子供たちの姿に、ゆっくりと家庭で休養をとれた様子が見て取れ、安心しました。年度末まで残り2か月、授業日数は30日余りとなりました。今年度の学習のまとめをしっかりと行い、新しい学年や中学校への希望に、きらきらと輝く笑顔で進んでいく509名の児童を職員全員で支えてまいります。

国内小中学生交流事業（土佐市・江別市交流事業）

10月21日(火)～24日(金)まで、本校5年生1名が友好都市である土佐市に訪問団12名の一員として訪問し、施設見学、カツオのたたき調理体験など、貴重な経験を積みました。1月20日(火)～23日(金)には土佐市から12名の訪問団が来訪し、上江別小学校では5年生3名の児童を受け入れました。子ども達は歓迎集会の後、雪遊びを楽しんだり、ピザづくりと一緒に行ったりして、親交を深めることができました。やはり、軽い雪や、除雪器具、寒さなどが貴重な体験となったようです。頬を真っ赤にして「楽しかった!」と話す笑顔が印象的でした。



江別市と土佐市の友好都市調印は土佐市が1978年に市制20周年を迎えるにあたり、友好都市盟約の気運が高まったことから話が進んだそうです。友好都市選定にあたり、①当時の人口が10万人以下であること②市制20周年を経過していること③産業その他で土佐市と異なることという条件下で全国から数都市の候補が上がったそうです。また、江別市に決定した理由として①南国の土佐市とは異なる北国であること②市制施行時の人口が近いこと③江別市の発展の過程を参考にしたいことが挙げられたそうです。両市の友好都市宣言は、1978年7月15日、江別市開基100周年式典の前日に江別市民会館において板原 伝 土佐市長と山田 利雄 江別市長の間で盟約調印がなされ、約50年の歴史があるそうです。(えべつ昭和史より抜粋して引用)

今回の土佐市の訪問団長を務められた高岡中学校の校長先生は、お子さんが10数年前にこの交流事業に参加した経緯もあるそうで、この事業の歴史と、交流の絆を改めて実感したところです。子ども同士の交流が、両市を結ぶ目に見えない絆となり、親交を深めていることを改めて感じ、江別市の特徴的な取組の素晴らしさを感じました。学校数の関係から、次に上江別小で児童を受け入れるのは4年後の令和11年度になるようです。

【11月～2月の帰宅時刻】午後4時半まで

2月の行事予定

日	曜	行事予定	給食	心の相談員
1	日			
2	月	中学校入学説明会/読書週間(～2/6)/安全点検日	○	
3	火	P)役員選考委員会③	○	○
4	水	保護者説明会(新1年生)	○	
5	木	フッ化物洗口 / P)役員会⑤	○	○
6	金	特別日課5時間授業/定退日(ノー会議デー)	○	○
7	土			
8	日	衆議院議員選挙		
9	月	家庭学習週間(～2/15)/おはなしのへや(5・6年)	○	
10	火	参観・懇談(1・2年・きずな)	○	○
11	水	建国記念の日		
12	木	参観・懇談(5・6年)/学年レク(5年) 学校運営員会(CS)③/フッ化物洗口	○	○
13	金	参観・懇談(3・4年)/校外学習(きずな)	△き	○
14	土	土曜開放		
15	日	※家庭学習週間・最終日		
16	月	児童委員会⑥/選挙管理委員会③/PTA資源回収日 おはなしのへや(1・2年)	○	
17	火	スクールカウンセラー来校日	○	○
18	水		○	
19	木	前期児童会役員選挙/フッ化物洗口/PTA運営委員会	○	○
20	金	選挙管理委員会④	○	○
21	土	土曜開放		
22	日			
23	月	天皇誕生日		
24	火	図書返却(～2/27)	○	○
25	水		○	
26	木		○	○
27	金	図書返却・最終日/学級文庫回収 定退日(ノー会議デー)	○	○
28	土	土曜開放		

<学校テーマ> 落ち着きのある きれいな学校

◆スキー学習

全学年でスキー学習を行いました。校舎裏の築山と、3年生以上は、長沼スキー場でも1回スキー学習をしました。



雪国ならではの自然に親しみ、寒さに負けない「丈夫な体」と、雪を楽しむ「豊かな心」を育むことをねらいとしてスキー学習を行っています。冬の自然の中で、子どもたちのたくましさを伸ばしてまいります。



1・2年生・きずな学級は、2月も築山でのスキー学習が続きます。

◆江別市小中学生国内交流研修事業

毎年、江別市では友好都市である高知県土佐市との相互交流を行っており、小中学生が交流を通して、互いの文化・産業・歴史等を学んでいます。10月に江別市から小中学生の訪問団を派遣し、本校からも5年生1名が参加してきました。

そして今回、1月20日～23日の日程で、土佐市からの訪問団が江別市にやってきました。そのうちの3名の児童が、本校5年生のお宅にホームステイをし、21日には、1日体験入学をしました。雪遊びをしたり、ピザづくりをしたりして、江別の冬を味わうとともに、上江別小で楽しく学習しました。

◆2月12日(木) 第3回 学校運営委員会

今年度最後の学校運営委員会になります。今年度の学校運営の反省や次年度の学校経営について協議します。

傍聴を希望される方は、10日までに教頭までお申し出ください。

◆冬型事故に注意を!◆

- ・雪山に登らない！
- ・雪玉を投げない！
- ・歩道を広がって歩かない！
- ・軒下に入らない！
- ・除雪車に近づかない！(作業員の指示に従う)

◆お願い

2月には今年度最後の参観日があります。冬季は雪で校地内の歩道が狭くなっていますので、車が通ると児童の歩道が十分に確保できません。また、駐車場も雪のため、大変手狭になっています。徒步でのご来校にご協力をお願いいたします。